

## Déplacement en Arménie : une semaine riche d'échanges et de projets



Du 30 mai au 6 juin, Madame le Maire, Marlène Mourier, effectue un déplacement en Arménie, accompagnée d'une délégation composée de Robert Tfankejian, Adjoint au Maire délégué aux relations internationales, Pasquale Piras, Présidente de l'association Bourg-lès-Valence Jumelages et épouse de l'ancien Maire Bernard Piras, Frédéric Lalanne, Proviseur du lycée agricole du Valentin, Guillaume Fichepoil et Fabienne Monteux, respectivement chef d'exploitation et enseignante, Joseph Dimijian, impliqué dans la coopération bilatérale avec la ville jumelle de Talin ainsi que Francis Gomez, journaliste.

Une visite officielle rythmée par plusieurs temps forts, avec notamment la participation aux 5èmes Assises de la coopération décentralisée franco-arménienne à Goris. Le déplacement a également été l'occasion d'étudier la faisabilité d'un projet d'élevage bovin avec le lycée agricole du Valentin et de procéder au dévoilement de la plaque du Centre de la Francophonie de Talin, baptisé du nom de l'ancien Maire de Bourg-lès-Valence, Bernard Piras.

## Un accueil chaleureux de la ville jumelle de Talin

Au lendemain de son arrivée sur le sol arménien, la délégation a été accueillie par Tavros Sapeyan, Maire de Talin. Après une réunion de travail consacrée au renforcement de la coopération bilatérale et aux liens d'amitié entre nos deux communes, les membres de la délégation ont pu constater à travers une série de visites, le véritable essor de développement de Talin, grâce aux réformes ambitieuses menées par Tavros Sapeyan et son équipe, comme le nouvel hôpital en cours d'achèvement.



*Accueil de la délégation par Tavros Sapeyan, Maire de Talin*



*Le nouvel hôpital de Talin*

Plusieurs visites culturelles figuraient également au programme de cette première journée, telles l'école d'art, l'école de musique où un spectacle de musiques et de danses a été spécialement organisé en l'honneur de la délégation bourcaine.



*L'école de musique de Talin*



*Visite de l'école d'art, où un tapis réalisé par les élèves a été offert à la municipalité de Bourg-lès-Valence*

## Le Centre de la Francophonie baptisé en souvenir de Bernard Piras

---

La journée de samedi a également été l'occasion de dévoiler la plaque du Centre de la Francophonie de Talin, baptisé du nom de Bernard Piras, en présence de son épouse Pasquale Piras.

L'ancien Maire de Bourg-lès-Valence a en effet été à l'origine de la signature de l'accord de jumelage entre Talin et Bourg-lès-Valence en 2004, ainsi que de la création en 2013 de cette école qui accueille aujourd'hui une soixantaine d'élèves et constitue un lieu important pour la diffusion de la langue, de la culture et des valeurs françaises en Arménie auquel la municipalité de Bourg-lès-Valence contribue au financement d'un professeur de français.



*Madame le Maire et Pasquale Piras  
entourées des élèves du Centre de la Francophonie*

## Un projet de développement de ferme écocitoyenne, en partenariat avec le lycée agricole du Valentin

---

Lors de la venue à Bourg-lès-Valence à l'automne dernier, Tavros Sapeyan, le Maire de notre ville jumelle de Talin, s'est montré particulièrement intéressé par l'élevage bovin du lycée agricole du Valentin. Le déplacement en Arménie a ainsi donné lieu à une première phase d'étude consistant en une visite d'exploitation à Sisian par deux experts, Guillaume Fichepoil et Fabienne Monteux, afin d'évaluer les conditions, analyser le climat et l'environnement, et ainsi estimer le potentiel d'adaptation des vaches. Un premier constat qui servira de base pour faire travailler sur ce projet les étudiants préparant le nouveau BTS élevage bovin qui ouvre à la rentrée de septembre prochain au lycée du Valentin.

Au-delà de l'aspect agricole, l'objectif est ainsi de favoriser les échanges scolaires réciproques et ainsi permettre aux étudiants français de se rendre sur le sol arménien pour développer le projet et former aux bonnes pratiques les élèves arméniens. Autant de rencontres riches en savoir-faire et en expérience en perspective.



## Participation aux 5<sup>e</sup> assises de la coopération franco-arménienne à Goris

Les 2 et 3 juin, la délégation s'est rendue dans la ville de Goris afin de participer aux 5<sup>èmes</sup> assises de la coopération franco-arménienne, une réunion se déroulant tous les 2 ans en France et en Arménie afin de permettre aux collectivités arméniennes et françaises jumelées de se réunir et de réfléchir ensemble au développement des territoires.

Madame le Maire s'est notamment exprimée, dans le cadre d'un atelier consacré à la place des femmes dans la gouvernance locale, la diplomatie féministe et la participation citoyenne. L'occasion pour elle de témoigner de son expérience en tant que femme élue à la tête d'une collectivité et d'évoquer la détermination et le volontarisme exigés par sa fonction à travers des exemples bien précis, tels que les pressions subies de la part de l'Azerbaïdjan ou encore le refus de célébrer un mariage de complaisance entre une Bourcaine et un ressortissant tunisien en situation irrégulière.

Les assises ont par ailleurs permis à Madame le Maire de rencontrer Carmen Apunts, nouvelle Consule honoraire de France à Goris, dont les lettres de créances ont été officiellement remises à cette occasion par Olivier Decottignies, Ambassadeur de France en Arménie.



*Intervention sur le thème de la place des femmes dans la gouvernance locale, la diplomatie féministe et la participation citoyenne*



*Madame le Maire aux côtés de Fabrice Pannekoucke, Président de la Région Auvergne-Rhône-Alpes et de ses collègues conseillers régionaux, en présence de Son excellence Monsieur l'Ambassadeur de France en Arménie, Olivier Decottignies et de la nouvelle Consule honoraire de France, Carmen Apunts*

